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今日焦点
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15日上午， 记者来到长

沙月岛高尔夫俱乐部， 它位

于连接车站北路与东二环线

的浏阳河大桥南侧， 截断了

铺满草地的浏阳河风光带。

用铁丝围架起的环状网杵在

空旷的风光带上， 显得非常

突兀。 俱乐部共有南北两个

练习场， 入口是一栋三层的

新建建筑。

记者发现，整个球场的铁丝

网和铁桩都建在风光带上， 一边

是风光带护栏， 另一边则是防洪

大堤。 整体看去， 入口的三层建

筑， 是挖掉了原来的防洪大堤而

修筑的。

“占用了风光带， 大家来

散散步都要绕开走。” 家住左

岸春天小区的邓子鑫骑车经

过时对记者说，俱乐部开业以

来， 风光带上总是停满了车，

晚上有时还开着灯营业，居民

对此很反感。

经营球场的长沙佳辉高

尔夫俱乐部有限公司负责人

介绍，月岛高尔夫俱乐部前身

是位于长沙市东二环边的佳

辉高尔夫俱乐部，后因故被要

求搬迁，几经考虑，决定搬至

浏阳河四方坪河滩地段。

记者从长沙市规划局开

福分局了解到，执法人员在年

初巡查时已经发现这个未获

审批的高尔夫俱乐部。

3月29日， 该局下达了

“责令停止建设通知”，并于3

月31日以书面形式将这一处

违章建筑移交给长沙市城管

局执法支队开福区大队，但

“月岛”还是建了起来：占地

47000平方米 ，10月中旬开

始试营业。

浏阳河大堤内违章建高尔夫球场

张剑飞怒斥项目负责人：老百姓命重要，还是高尔夫球重要？

长沙“最牛高尔夫球场”立即拆除

“各位新老会员，因月岛高

尔夫需进行拆除停业， 因此给

您带来的不便， 请给予谅解！”

今天下午， 记者再次来到月岛

高尔夫俱乐部， 入口处的“月

岛”招牌已经拆除，玻璃门上贴

出了两张“告顾客通知书”。

记者进入高尔夫球场后看

到， 几十名工作人员在不同的

地方对场内设备进行拆除。

工作人员表示， 已安排一

名张姓负责人专门处理俱乐部

会员的善后事宜。他们将在三

天之内拆除所有硬件设施。而

办公楼内，办公物品已经搬离

会所，高尔夫器具也装上面包

车准备运走。

15日上午8点，长沙市委副

书记、 市长张剑飞和副市长李军

冒雪来到了月岛高尔夫俱乐部进

行调查。

走上河堤，看着眼前偌大的

一个球场， 张剑飞皱起了眉头。

“规划批了没有?”他停下脚步，转

身询问规划部门。“没有。”长沙市

城乡规划局局长冯意刚说。

“报市里批准了吗?”张剑飞

又问项目负责人。

“做了一些事情， 可能还不

够，也办了一些手续。”具体办了

什么审批手续，该项目负责人却

答不出来。

“这个地方是一个河滩，假

如开辟为一个足球运动场，成为

一个没有任何行洪障碍、供群众

娱乐的市民公园， 那还可以。但

你私人把它围起来，做一个高尔

夫场地，谁给你这个权力？是老

百姓命重要， 还是高尔夫球重

要？”张剑飞气愤地说。

“城市就要讲究规划， 凡是

违章建筑就必须拆除。” 张剑

飞要求该俱乐部在一周之内

拆除。 各部门要以此为戒，要

监管到位。特别是城市的防洪

圈，水务部门一定要加强巡查，

发现隐患及时排查，绝不允许在

行洪道上建任何违章建筑；监察

部门全程介入调查，对违章建筑

的有关责任人要依法依规严肃

处理，对拆除工作要督查到位。

“我根本不知道这是违章建设的。”不

久前， 刚毕业的小敏应聘至长沙月岛高尔

夫俱乐部上班。15日下午，她开始和同事一

起拆除这个违章高尔夫球场。

日前，有市民举报，长沙市浏阳河四方坪防洪大堤段，

一家名为“月岛”的高尔夫俱乐部建在了河堤上，引起广泛

关注，该处被网友戏称“长沙最牛高尔夫球场”。

15日上午8点，长沙市委副书记、市长张剑飞率长沙

市规划、城管、水务和开福区相关负责人前往现场调查核

实，责令其在一周内拆除。

防洪堤内建高尔夫球场

张剑飞怒斥项目负责人

12月15日，长沙市浏阳河四方坪段，建在防洪大堤内的月岛高尔夫俱乐部被下令拆除。 实习生陈杰记者 田超摄

■记者 李琪 实习生 黄鹂

国务院法制办15日再度就“新拆迁条

例”立法征求公众意见（详见本报今日A23

版）。 记者第一时间采访了北京大学法学

院副院长沈岿、 国家行政学院教授竹立

家、中国行政管理学会教授沈荣华、北京

航空航天大学法学院兼职教授王才亮等

专家，就热点问题进行点评。

司法成稳压器，“钉子户”将被遏制

新的征求意见稿中取消了行政强制

搬迁，规定只能申请法院强制执行。

【点评】 在搬迁过程中引入司法程

序，就是要依仗法院这个没有利害关系的

第三方， 对事情进行公正的判断和裁决。

同时，新征求意见稿也保留了强制搬迁的

手段，对于提出不合理要求的“钉子户”，

可以通过司法程序进行强制执行，遏制极

个别“钉子户”的膨胀欲望。

三方面补偿，不让作贡献的人吃亏

新的征求意见稿明确了三个方面补

偿：一是房屋本身价值；二是征收房屋造

成搬迁和临时安置，对这个费用也给予补

偿；三是有些房屋不是用来居住的，是用

来生产经营的，如果造成停产停业的损失

也要给予补偿。

【点评】 这样规定是个进步，可以保

证被征收人所得补偿在市场上能买到区

位、面积类似的住房，保障被征收人的生

活水平不降低，不使为公共利益作出贡献

的被征收人比自愿在市场上进行房屋交

易的人吃亏。

市场价成底线，合理则可以高出

关于补偿标准，新征求意见稿明确规

定不得低于被征收房屋类似房地产的市

场价格。

【点评】 市场价格成为了最底线。在

市场价基础上， 只要考虑的因素是合理

的，就可以高于市场价。

违建不补偿，历史原因造成应认定

新的征求意见稿明确，违法建筑原则

上不予补偿。

【点评】 特别是公告征收范围之后新

建、扩建、改建房屋，属于被征收人投机取

巧、侵占公共利益的非法行为，如果给予

补偿，于法于理不合。但有些由于历史原

因形成房屋手续不全的，应当先由有关部

门进行认定、处理。

旧城区改建，有权回迁并应就近

涉及到旧城区改建的，被征收人有权

回迁。新征求意见稿中对回迁又加以进一

步明确，回迁要在改建地段或者改建地段

的就近地段来补偿房屋。

【点评】 这在第一次征求意见稿中就

予以了明确。如果把被搬迁人迁到很远的

地方去，这样做显失公平。

■据新华社

专家解读“新拆迁条例”二次征求意见稿

“钉子户”将被遏制，回迁应就近

市场价是底线，要求合理则可以高出
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